



VAG Verkehrs-Aktiengesellschaft
Südliche Fürther Straße 5
90429 Nürnberg
Postanschrift: VAG · 90338 Nürnberg
Telefon: 0911 283 0
Telefax: 0911 283 4800

Fr. Böger

PL-VP-AT
Telefon: 0911/283-4529
Telefax: 0911/283-4695
planung@vag.de

Nürnberg, 04. August 2015

VAG · 90338 Nürnberg

Stadt Nürnberg
Verkehrsplanungsamt
Lorenzer Str. 30
90402 Nürnberg

VpL Nr.			
07. AUG. 2015			
D	IV	EUR	
M	zh	AVX	

Busverkehr von Nürnberg Katzwang nach Schwabach hier: SPD Stadtratsantrag vom 18.12.2014

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Stadt Schwabach hat größere Einsparungen in ihrem Haushalt beschlossen. Das ÖPNV-Angebot, auch im innerstädtischen Verkehr, ist hiervon nicht ausgenommen. Die Planungshoheit für die Verkehrsbeziehung Katzwang – Schwabach liegt bei der Stadt Schwabach bzw. bei der Stadtverkehr Schwabach GmbH, die auch Konzessionsinhaberin der betroffenen Linie ist. Die Verbindung Nürnberg Katzwang – Schwabach wird durch die Linie 662 hergestellt, für die die Stadtverkehr Schwabach GmbH auf Schwabacher Stadtgebiet das Defizit trägt.

Laut Auskunft der Stadtverkehr Schwabach GmbH sehen die Planungen für die Linie 662 ab dem 13.12.2015 wie folgt aus:

Die bisherige Linie 662 wird in die Linien 662 und 665 unterteilt.

Die Linie 662 wird von der Haltestelle Katzwang Mitte nach Schwabach fahren. Die Linie wird nur montags bis freitags eingesetzt. Es wird ein Stundentakt angeboten. Insgesamt werden 14 Fahrtenpaare in der Zeit von ca. 5:30 Uhr – ca. 18:30 Uhr angeboten. Auf dem Stadtgebiet Schwabach hat sich die Linienführung geändert. Samstags wird der Verkehr eingestellt. Bisher wurden montags – freitags 24 Fahrtenpaare und samstags 7 Fahrtenpaare angeboten.

Die neue Linie 665 fährt von der Haltestelle Nürnberg Appelstraße bis Schwabach. Die Linie verkehrt nur an Schultagen. Zum Schulbeginn werden drei Fahrten von der Appelstr. nach Schwabach angeboten. Ansonsten soll es noch eine Fahrt von Katzwang Mitte aus und 2 Fahrten von Limbach nach Schwabach geben. Ab ca. 12:30 – ca. 14:00 Uhr soll es drei Verbindungen von Schwabach zur Appelstraße geben. Die zwei späteren Fahrten, die bisher montags bis donnerstags angeboten wurden, entfallen.

Laut Auskunft der Stadtverkehr Schwabach GmbH liegen diesen Angebotsreduzierungen Analysen der Nachfrage zugrunde, so dass nur die schwach nachgefragten Fahrten gestrichen werden. Eine weitgehende oder sogar vollständige Einstellung der Verbindung ist somit nicht vorgesehen.

Auf Anfrage der Stadtverkehr Schwabach GmbH wurden Überlegungen zur Verlängerung der Linie 52 von Katzwang Mitte zum Haltepunkt Limbach oder auch Schwabach Bahnhof angestellt. Aus Kostengründen sind diese jedoch nicht weiter verfolgt worden.

Fazit: Zum kommenden Fahrplanwechsel Mitte Dezember 2015 wird das Angebot zwischen Katzwang und Schwabach reduziert. Eine Analyse der Fahrgastzahlen der Linien 52 und 62 zeigt, dass die wichtigsten Umsteigerrelationen montags – freitags erhalten bleiben. Die Reduzierung des Angebotes ist jedoch unumgänglich, um die Kostenziele der Stadt Schwabach zu erreichen. Eine Veränderung der Linienführung der Linie 52 nach Schwabach ist zum jetzigen Zeitpunkt nicht angedacht.

Mit freundlichen Grüßen

VAG
Verkehrs-Aktiengesellschaft

i. A.



Gräf

i. A.



Böger